

## Vorbildliche Ausbildung am neuen TLF

### Erste Abnahme der Ausbildungsprüfung Löscheinsatz im Bezirk Zwettl

Sallingstadt: Am 21. August 2005 wurde das neue Tanklöschfahrzeug 4000 der FF Sallingstadt im Rahmen eines Festgottesdienstes von P. Albert Filzwieser gesegnet.



Nach dem Festakt wurde nicht nur eine Defilierung der anwesenden Feuerwehrfahrzeuge des Abschnittes Zwettl durchgeführt, sondern die Kameraden der FF Sallingstadt zeigten, wie intensiv sie sich in den letzten Wochen seit der Auslieferung des neuen Fahrzeuges bereits mit diesem beschäftigt hatten. Gleich 3 Gruppen traten mit 26 Mann zur ersten Abnahme der neuen Ausbildungsprüfung Löscheinsatz an.

Hier einige Bilder vom Ablauf der Ausbildungsprüfung Löscheinsatz, die von **allen Feuerwehren** durchgeführt werden kann (auch mit KLF etc.) und die einen hervorragender Abschluss der Ausbildung in Bezug auf Brandeinsatz-Tätigkeiten für alle Feuerwehrmitglieder darstellt (Hinweis: für die technische Ausbildung gibt es eine ähnliche Prüfung und das Technische Hilfeleistungsabzeichen.)



Meldung der Gruppe an den Hauptprüfer



Die Kenntnis der Lagerung aller Geräte im Fahrzeug muss bei geschlossenen Türen nach Ziehen von Karten unter Beweis gestellt werden



Nach einigen weiteren Fragen zu Knotenkunde, Rettungsmaßnahmen (wie z. B. Rautekgriff) etc. beginnt die Einsatzübung mit dem Ausrüsten des Atemschutztrupps, während der Gruppenkommandant erkundet



nach dem Absitzen wird der Angriffsbefehl erteilt (Bekämpfung eines Zimmerbrandes)



Gemeinsam wird die Löschleitung vorgenommen



Da das Brandobjekt weiter entfernt ist, muss die HD-Leitung mit faltbaren Schläuchen verlängert werden



Mit Luft kann man nicht löschen, daher muss die Leitung gefüllt werden, bevor sie dem mit Atemschutz ausgerüsteten Angriffstrupp übergeben wird.



Der Atemschutztrupp macht sich inzwischen fertig, übernimmt die Löschleitung...



...und begibt sich zur Haustür des Brandobjektes. Nach vorsichtigem geringen Öffnen der Tür werden zunächst die heißen Brandgase durch Sprühstrahl gekühlt, bevor das Zimmer (das vereinfacht dargestellt wird) betreten wird.



Nach richtigem Vorgehen im Brandraum und Ausweichen um Hindernisse wird die Brandbekämpfung (Brandobjekt wird durch den Kanister am Tisch simuliert) vorgenommen.



Nach dem Rückzug meldet der Trupp dem Gruppenkommandant die Erledigung des Auftrages



Natürlich gibt es auch "hinten" Arbeit, z. B. für den Maschinisten...



...oder den Schlauchtrupp



Für die Anstrengung des Übens und der bestandenen Prüfung gab es die begehrten Abzeichen,...



...die von den durchaus mit den Leistungen zufriedenen Prüfern...



...und dem Bezirksfeuerwehrkommandanten überreicht wurden



Die ersten 3 Gruppen im Bezirk Zwettl mit bestandener Ausbildungsprüfung Löscheinsatz.  
BFKDT Ing. Brandstötter, die Prüfer BR Burger, HLM Edelmaier, HBI Weixelbraun, OBI Steininger und LM Häusler sowie Kommandant HBI Fritz Poinstingl und die Gemeindevertreter mit Bürgermeister Johann Hölzl gratulieren

- [Bericht über die Bestellung des ersten Prüferteams des Abschnittes Zwettl](#)
- [Weitere Berichte auf der HP der FF Sallingstadt:](#)
  - [Ausbildungsprüfung Löscheinsatz](#)
  - [Segnung des neuen TLF 4000](#)

Text und Fotos: Franz Bretterbauer

Diese Seite wurde zum letzten Mal bearbeitet am: Sonntag, 13. Jänner 2008  
Copyright: Bezirksfeuerwehrkommando Zwettl - Alle Rechte vorbehalten!

